

Dynamiques paysagères dans le grand marais de Limagne (Puy-de-Dôme) de l'Âge du fer à l'époque moderne Une approche archéologique et paléoenvironnementale dans la longue durée

Carlotta Franceschelli¹

¹ CHEC (Centre d'Histoire « Espaces et Cultures ») - MSH (Maison des Sciences de l'Homme)
Université Blaise Pascal, Clermont-Ferrand
4, rue Ledru - 63057 Clermont-Ferrand Cedex 1
cafrances@racine.ra.it

Résumé

Le but de cette recherche est de reconstituer les dynamiques paysagères dans le Grand Marais de Limagne (Puy-de-Dôme), de l'Âge du Fer à l'époque Moderne. Une clef de lecture est reconnue dans la reconstruction de l'évolution des rapports société-milieu au cours des siècles, avec plusieurs influences réciproques. Un intérêt particulier est porté aux aménagements anthropiques visant à organiser et mettre en valeur le territoire, grâce à une maîtrise plus ou moins efficace des milieux humides.

Mots clés

Limagne, paléoenvironnement, diachronie, parcellaires, marais.

Abstract

The aim of this research is that to reconstitute the landscape dynamics in the Grand Marais de Limagne (Puy-de-Dôme), since the Iron Age to modern times. A key of reading is recognized in the reconstruction of the relationships between man and landscape during centuries, with several reciprocal influences. A particular interest is dedicated to human activities aiming to an agricultural exploitation of the territory, thanks to a more or less effective control of the marshes.

Keywords

Limagne, palaeo-environment, diachrony, marshes.